

¡Te invitamos a que conozcas nuestro informe diario de actualidad económica y de mercados!

Fundamentales y eventos relevantes

- En Estados Unidos, la confianza del consumidor, calculada por la Universidad de Michigan, cayó en junio hasta los 65,6 puntos, por debajo de la de 69,1 puntos en mayo, completando tres meses de deterioro y en contraste con la expectativa de recuperación de los analistas que esperaban subiera hasta los 72 puntos. El deterioro se dio en sus dos componentes, tanto el de las expectativas, como el de la valoración de la situación económica actual, con una caída más marcada en este último. Este resultado se consolida como el resultado más bajo en 7 meses lo que refleja el deterioro reciente del mercado laboral que llevó la tasa de desempleo a 4,0% en mayo y la persistencia de la inflación, especialmente la de servicios. De hecho, la expectativa de inflación a un año de los consumidores se mantuvo estable en 3,3%, mientras los analistas preveían bajara a 3,2%. Adicionalmente, la proyección de inflación de 5 a 10 años de los consumidores se aceleró en junio hasta 3,1%, contrario a la estabilidad esperada por los analistas sobre el 3,0%.

- En Japón el Banco Central decidió mantener su rango de tasas de referencia inalterado en 0,0%-0,1%, tal como esperaba el promedio de analistas. En el comunicado el Emisor resalto los repuntes que ha tenido la inflación que excluye alimentos, principalmente por las presiones provenientes de los precios del sector servicios. Adicionalmente, sobre los riesgos de la inflación, se resaltaron los asociados al aumento de los salarios, que presionan los costos de los empresarios y elevan los precios finales al consumidor. Para la reunión de junio, los analistas y operadores esperaban que el banco central anunciara medidas sobre su hoja de balance, específicamente una reducción del ritmo de compra de títulos. No obstante, el Banco Central no presentó detalles al respecto. Anunció que efectivamente reduciría el ritmo de compras sin especificar fechas ni montos, lo cual tuvo una lectura negativa por parte de los mercados que llevó a una depreciación del Yen frente al dólar y a una desvalorización de su bono soberano a 10 años, sin embargo los movimientos iniciales han corregido casi que en su totalidad en lo que va de la jornada.

- El Banco Central de Perú decidió sorpresivamente mantener su tasa de política inalterada en 5,75%, en contra de la expectativa de un recorte de 25 pbs del promedio de analistas hasta 5,50%. De acuerdo con el comunicado luego de la reunión, la decisión fue soportada principalmente por el desempeño de la inflación subyacente. En mayo, la inflación total en Perú se desaceleró hasta ubicarse en el objetivo de política monetaria de 2,0% a/a, sin embargo, fue favorecida por efectos base. La inflación subyacente, por el contrario, se aceleró hasta ubicarse en 3,1% a/a en mayo, desde el 3,0% a/a en abril, nuevamente por encima del rango objetivo del banco central (1,0%-3,0%). El aumento de la medida subyacente sumado a la incertidumbre sobre el futuro de la política monetaria de la FED en Estados Unidos configuró un escenario propicio para pausar el ciclo de recortes de la tasa de referencia en Perú. El promedio de analistas prevé que la tasa de política cierre este año sobre el 4,5%, lo que sugiere que el banco continuaría con los recortes de tasas cuando la inflación subyacente muestre señales de convergencia hacia el rango objetivo de política monetaria.

Las claves del mercado

- Los mercados internacionales operan con movimientos negativos esta jornada. El índice Dow Jones cae 0,64%, mientras que el S&P 500 lo hace 0,44%. En Europa, el índice Eurostoxx 50 registra una desvalorización de 2,29%. Los tesoros en EE. UU operan con valorizaciones frente al cierre anterior. El rendimiento del papel a 10 años se ubica hoy en 4,21%.

- Los precios del petróleo operan con movimientos marginales frente al cierre anterior. La referencia Brent cotiza en US\$82,70/barril, mientras la referencia WTI en USD \$78,48/barril.

- En Colombia, la tasa de cambio opera sobre USDCOP \$4.161,70, al alza frente al cierre anterior de \$4.148,00. Esto en medio de un desempeño igualmente negativo de las monedas de los países pares de la región.